

## **ABSTRAK**

**TRI PUJI ASTUTI 2023. ANALISIS STRUKTUR DAN NILAI-NILAI DALAM NOVEL SEJARAH BERJUDUL *LAUT BERCEKITA* DAN *PULANG* KARYA LEILA S. CHUDORI SEBAGAI ALTERNATIF BAHAN AJAR PESERTA DIDIK KELAS XII SMA. JURUSAN PENDIDIKAN BAHASA INDONESIA. FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN. UNIVERSITAS SILIWANGI TASIKMALAYA.**

Pembelajaran Bahasa Indonesia merupakan pembelajaran berbasis teks. Dalam kurikulum 2013 revisi salah satu teks yang dipelajari oleh peserta didik kelas XII SMA adalah novel sejarah yang terdapat dalam kompetensi dasar 3.3 Mengidentifikasi informasi, yang mencakup orientasi, rangkaian kejadian yang saling berkaitan, komplikasi dan resolusi, dalam cerita sejarah lisan atau tulis. Dalam realitas di 3 sekolah yang penulis observasi masih banyak peserta didik yang belum mencapai kompetensi dasar tersebut. Hal ini disebabkan banyaknya permasalahan, terutama terbatasnya bahan ajar yang digunakan di sekolah. Dengan adanya permasalahan tersebut, penulis melakukan penelitian berupa analisis struktur dan nilai-nilai dalam novel sejarah yang berjudul *Laut BerceKita* dan *Pulang* karya Leila S. Chudori.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui struktur dan nilai-nilai kehidupan dalam novel sejarah *Laut BerceKita* dan *Pulang* karya Leila S. Chudori. Selain itu, untuk mengetahui dapat atau tidaknya novel sejarah *Laut BerceKita* dan *Pulang* karya Leila S. Chudori dijadikan sebagai alternatif bahan ajar di kelas XII. Dalam penelitian ini, penulis menggunakan metode deskriptif analitis. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah teknik observasi, wawancara, dokumentasi, studi pustaka, teknik analisis wacana, angket, dan tes. Penelitian ini menggunakan uji validitas bahan ajar yang telah divalidasi oleh ahli sastra dan guru mata pelajaran Bahasa Indonesia. Uji ini ditujukan untuk mengetahui kesesuaian bahan ajar. Kemudian, hasil analisis pada penelitian ini diujicobakan kepada peserta didik kelas XII SMA dengan cara menjawab pertanyaan yang tersedia dalam Lembar Kerja Peserta Didik (LKPD).

Hasil penelitian menunjukkan bahwa novel sejarah yang berjudul *Laut BerceKita* dan *Pulang* karya Leila S. Chudori mengandung struktur yang lengkap yang meliputi pengenalan cerita, pengungkapan peristiwa, menuju konflik, puncak konflik, evaluasi, dan koda. Kedua novel ini juga memiliki nilai-nilai yang cukup lengkap diantaranya nilai agama, moral, sejarah, kepahlawanan, budaya, sosial, dan nilai estetis. Selain itu, novel sejarah *Laut BerceKita* dan *Pulang* memiliki kesesuaian dengan kriteria bahan ajar, diantaranya kesesuaian dengan kompetensi inti, kompetensi dasar, tujuan pembelajaran, perkembangan psikologis, serta memuat nilai pedagogis yang bersifat mendidik. Berdasarkan hasil penelitian tersebut dapat disimpulkan bahwa novel sejarah *Laut BerceKita* dan *Pulang* karya Leila S. Chudori dapat dijadikan sebagai alternatif bahan ajar di kelas XII SMA.